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O ENTREVISTA. ESLAYNE PORTILLA, candidato a alcalde Antofagasta (Indep): 

“Hoy es urgente revisar el plano 
regulador y luego terminarlo 
con los estudios de riesgo” 

Constanza Caldera Pfeiffer 

consarcacaldrnomerariafgatad 

n entrevista con este 
E Diario, el candidato aal- 

calde por Antofagasta 
Eslayne Portilla (Indep.- PSC) 
entregó sus propuestas para la 
comuna. En este contexto, des- 

tacó la urgencia de revisar el 
plano regulador y realizar los 
estudios de riesgo para con- 
cluirlo. En educación, semos- 
tró contrario al traspaso de los 
SLEP. En estaárea y en salud, el 
periodista mostrósu preocupa- 
ción respectoal efecto migran- 
teen la demanda por estos ser- 
vicios en laciudad. 

¿Qué prioridad ledará ala pro- 
mulgación del nuevo plano regu- 
lador? 

-Hoy es prioritario generar 
elestudio deriesgo para termi 
narel plano regulador, peroló- 
gicamente que lo vamos a revi- 
sar. Es prioritario por lo que es- 
1á pasando con las tomas, con 
elordenamiento ensíen losdi- 
ferentes puntos donde la ciu- 
dad se sigue extendiendo, yse 
han cometido errores. Como, 
por ejemplo, estas viviendas 
que se pusieron al lado del ba- 
sural, entonces hoy día es ur- 
gente revisar el plano regula- 

    

ESLAYNE PORTILLA, CANDIDATO A ALCALDE POR ANTOFAGASTA (INDEP.-PSC). 

apedirle ayuda al sector priva- 
do. Por ejemplo, hay entidades 

que como Core estuve enla co-
misión de Educación participé

dor y luego terminarlo con los — que tienen generación de pro-— entodo.ese proceso y la verdad
estudios de riesgo correctos — yectos para revisarlos rápida- — que esto centraliza mucho las
conformea los tiempos. mente. Por ejemplo, el mismo decisiones. Hoy día Antofagas-

municipio tiene 40.000 millo- — ta, la Cmds se demora - por
¿Cómo trabajaría de maneraco- — nes de pesos hasta agosto, que — ejemplo- en tomar una deci-
ordinada para dar respuestaal — nolo ha podido ocupar. Tene- — sión respectode un colegio del
problemade seguridad? mosel dinero delroyalty,delli- sector norte, pero imagínense

- Yo lo he dicho. Primero, 
hay que darle el respaldo fuer- 
te a Carabineros ante un go- 
bierno quenolohace. Trabajar 
con la PDI, con la Fiscalía por- 

que hoy día estamos con una 
delincuencia mucho más dura, 

tio y además otros recursos 
que van a llegar también al 
2025. Entonces, hoy día otrade 
las cosas prioritariaseslagene- 
ración de proyectos, buscando 
los que puedan estar en cami- 
no, que hayan quedado de 

hoy día que vaa ser zonal. O
sea que van atener que admi-
nistrar tres a cuatro comunas,
se van a demorar mucho, en-
tonces vamos a tener proble-
mas conlas decisiones (.... 

mucho más violenta, porlocu- otras administraciónes. Y noso-— ¿Cuálessuplanparadar respues-
aleseltrabajo quenosotrosva- tros, rápidamente , empezar — taal aumento delademanda de
mos a hacer, y también conla— empezar a generar con el Go- — laatenciónprimariade salud? 
Delegación Presidencial y con 
el gobernador regional, inde- 
pendiente del sector que sea. 

bierno Regional la otra canti- 
dad de proyectos, detal forma 
que enel año comiencen a co- 
rrer y en un periodo de dos o 
tresaños, empiecen las aproba- 
ciones y posterior ejecuciones. 

- Hoy todos sabemos que
hay que construir más Cesfam,
por lo cual hay que agilizar los
proyectos de por los menos
tres de manera rápida (..., pe-
ro hoy día también a mí me in-
teresa tener un catastro del

efecto migrante tanto en salud
como la educación, porque ahí
vamos a ver si estamos en con- 

diciones de seguir recibiendo 
migramtes(.). OS 

¿Cómo espera destrabar proyec- 
tos de tal forma de darle un uso a 

los recursos del litio y royalty? 

-Siyoasumo como alcalde, 
inmediatamente vamosa reac- 

tivar, a revisar los buenos pro- 
yectos que estén avanzados, y 
por otro lado, también vamos 

  

¿Cuál es su postura sobreeltras- 
paso de laeducación alos SLEP? 

-La verdad que voy a tener 
unrechazo absoluto al SLEP, lo 
he dicho en todos lados por- 

  

  

(E) ENTREVISTA. ADELA PIZARRO, candidata a alcaldesa Antofagasta (PH): 

“Es necesario contratar a una 
empresa externa para la 
seguridad y los Cesfam” 
Constanza Caldera Pfeiffer 

cosaracalderaimerarvartfgrstad 

a candidata a alcaldesa 
L por Antofagasta Adela 

Pizarro (PH) en entrevis- 

ta con El Mercurio de Antofa- 
gasta entregó sus propuestas 
para la comuna. En ese senti- 
do, cree que una de las priori- 
dades debe ser actualizar el 
plano regulador, manifestan- 
do su preocupación por las 
personas que viven en campa- 

na, y de la administración de 
los Cesfam. 

AGENCIAUNO, 

¿Qué prioridad le daráa la pro- 
mulgación delnuevo plano regu- 
lador? 

-Yole daría una de las pri- 
meras prioridades porque para 
mí, si bien podemos decir que 
hay otras queestán antes, creo 
quees más queimportantepor- 
que el actual plano regulador 
ha permitido que toda la gente 
queviveen campamentos, en 
tomas, esté viviendo en tanta 
precariedad de hacinamiento, 
sin calles pavimentadas, sin 
unaregulación, esimportantí- 
simo. Hay gentequeestá absolu- 

ADELA PIZARRO ES PROFESORA DE FILOSOFÍA. 

  

tamentecolapsada. Yo losconoz- — prioritarias. taal aumento de la demanda de 
co de cerca a ellos, sobretodo a laatenciónprimariadesalud? 
losinmigrantes que vivenento-— ¿Cómo esperadestrabarproyec=—— - Siento que es necesario 

tos detalforma de darle un uso a 
los recursos dellitio y royalty? 

- Hay gente especializada 

mas, es desastroso como están 
viviendo, estántodos hacinados, 
y es necesario regular porque 

contratar unaempresa externa, 
que vea en primer lugar las ho- 
ras, ¿por qué los abuelitos tie- 

  

   

hay terrenos en Antofagasta pa-— en distintasáreas, y hay quere-— nen que esperar tantas horas?, 
raconstruirles viviendas. currir aesas personas que sa-— ysedeben contratar másmé 

ben más en esas áreas, junto — cos. EnChile, hay mucho médi- 
¿Cómo trabajaría de maneraco- — por supuesto con los conceja-— co, incluso médicos inmigran- 
ordinada para dar respuestaal — les, y tomar ideas que sirvan ) hay mucho médico, es- 
problema de seguridad? para destrabar todo esto para pecialista, que ha llegado y no. 

-Esimportante contar con — dar vida a los proyectos que — seledapprioridad simplemente 
unsistema de vigilanciapara ver son muy necesarios y que es- — porque vienen deotro país. Es 
cómotrabajan en uninicio elte- 
ma de seguridad. Que una em- 

tán paralizados(.. necesario contratar médicos, y 
esnecesario supervisar losCes- 

presa externa quevea elfuncio- — ¿Cuálessuposturasobreeltras- — fam, las horas. No puede ser 
namiento delas camionetasde — paso dela educacióna lossLEP?.— que haya un solo médico para 
seguridad porque yo vivoen ple-—— -Piensoquese puedehacer, — unpacienteatendiéndoloenla 
no centro y nunca he visto un 
vehículo de paz ciudadana, en- 
tonces la gente se queja. Eso da 
paso aque Carabineros también 
hagasulabor; porquenose pue- 
de preocupar de todo, esimpo- 
sible(.... Es necesario para que 
todo funcione contratar a una 

¿por qué no?, pero siempre y 
cuando sele decalidadalaedu- 
caciónquenecesita entodosen- 
tido(... lo importante es quese 
invierta en educación, lo más 

que se pueda porque de un ser 
humano con una buena educa- 
ción, nace unabuenaciudad, un 

tarde. Hace falta agilizar los Ces- 
fam, pero paraeso esnecesario 
tuna empresa externa que vigile 
que todoeso funcione. Cuando 
la máquina empieza a andar, y 
empiece a andar bien y correc- 
tamente, no hay problemas. 
Veamos si funciona bien, pero 

empresa externa, que obvia-— buenpaísypodemos progresar. — en un inicio contratar empre- 
mente nose lleve todo el presu- sas externas y ver el funciona- 
puesto porque hay otras cosas — ¿Cuálessuplanparadarrespues- miento. CS
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